
本报讯（记者 张丹丹贾婷茹高瑾 通讯员 王倩）

新春伊始，万象更新，为贯彻落实习近平总书记视察

山西重要讲话重要指示，实现山西贸促事业“十四

五”发展规划目标，借时借势快速发展商事调解业

务，促进山西省商事调解在多元化纠纷解决机制大

格局中找准定位，山西华炬律师事务所与山西省贸

促会就双方在 2022年如何展开深入具体的合作进

行了全面的讨论与部署。

2月 16日，华炬所主任孙智、国际法律事务部主

任王亚飞、国际法律事务部律师郭如新前往山西省

贸促会参加交流座谈会，省贸促会副会长王岫出席

会议并讲话。

双方就如何提升涉外商事法律服务水平，包括

商事调解、合规化建设、加快对接 RCEP行动计划、调

解员培训等内容进行了深入的交流，王岫会长表示

希望双方进一步加强合作，依托相互资源和力量为

企业提供更加深入的法律服务。

2月 17日，华炬与省国际贸易投资和商事法律

服务中心（以下简称“贸投商法中心”）召开第三次

联席会议。贸投商法中心负责人李晶、商法企业服

务科负责人高尚、华炬所主任孙智、国际法律事务

部主任王亚飞等人出席会议。会议由王亚飞主任

主持。

会上李晶主任向大家传达了近期省领导到省贸

促会调研时关于商事法律服务的指示精神。双方根

据《中国贸促会商事调解 2021--2023发展规划》探讨

我省的三年发展规划以及贸投商法中心 2022年具

体工作内容和进度安排。

孙智主任指出，在今后的合作中，华炬将充分发

挥本所既有的涉外法律服务优势与经验，持续打造

一支高素质的专业化涉外法律服务团队，为双方合

作储备更多法律后备力量，从而提升法律服务水平，

助推企业提高国际化经营能力和防控能力。

山西华炬律师事务所与山西省贸促会

互访交流 共谋发展

本报讯（记者 黄晶 通讯
员 张瑜）为认真贯彻落实好
中央及省、市、区委经济工作

会议精神，服务太忻一体化

经济区发展建设新布局，自

觉履行检察职责，根据区委

安排部署，2 月 17 日下午，太

原市万柏林区人民检察院党

组书记、检察长赵冰峰一行

前往太原市热力集团有限责

任公司进行走访调研，问计

问需。

在太原市热力集团有限

公司，赵冰峰与该集团党委

书记、董事长李建刚亲切交

谈，细致询问企业发展状

况，听取企业 2022 年发展规

划，勉励企业在区委区政府

的支持下，提振发展信心，

持续扩大规模，充分发挥总

部经济标杆作用，奋力实现

首季“开门红”和全年目标

任务的完成。

随后，赵冰峰一行实地参

观了太原市集中供热调度中

心。赵冰峰表示，检察机关将

充分履行检察职能，强化司法

保护，倾情为企业服务，主动

关心、及时回应企业合理诉

求，切实为企业发展排忧解

难，竭力为企业发展营造良好

的法治环境。

以高效的执行力竭诚服

务客户，以驴的执着耐性追求

精益求精，这就是山西华炬

（长治）律师事务所“皮皮驴”

执行业务专项团队负责人王

军强最擅长、最拿手的业

务———“强制执行法律事务”。

“皮皮驴”，取自于效率、

执行两个词语的英文单词首
字母“P”，加以“驴”的形象比

喻，故此命名。时间前溯，2016

年下半年，在十二届全国人大
四次会议上，最高人民法院向

全国人民作出庄严承诺，将用

2到 3年时间，解决法院判决

执行难的问题。

业精于勤，行成于思。在

此背景下，王军强决定在山西

华炬（长治）律师事务所牵头、

组建“皮皮驴”执行团队，将法

院的生效判决书，转换为当事

人实打实的利益。在多年的实

践中，这个团队不断走向成
熟、叫响，并打出了自身品牌。

展温情巧妙化解法律矛盾
2017年初，在一起房屋买

卖纠纷中，卖方收到买方的 10

万元定金，准备进行房屋过

户，但需要对方结清剩余房
款。然而，一个突然起来的变

故，导致房屋交易被迫中断。

由于买方涉及到了其它

案件，被公安机关采取了刑事

拘留，间接造成了交易违约。

面对近 60 万的“尾款”，买方

父母却根本没有支付能力，家

里唯一能拿出的钱，还要用于

其子所涉及的刑事案子上。

对此，当事人做出了最直

接的反应：在索要剩余购房款

无果的情况下，要求解除合

同，且所收定金也不予退还，

并委托王军强全权受理。这种

情况下，买方只有两种选择，

要么结清剩余购房款，要么解

除合同。

作为代理律师，相比后者

的零难度，王军强的主要目的

还是帮助当事人督促对方履

行合同。经过深入了解，王军

强发现双方的第一意向，还是

想继续进行房屋交易。

“买方父母确实因为客

观原因，支付不起剩余购房
款，但 10 万定金属于大额

财产，如果打了水漂，对于

一个普通家庭来说，损失相

当大。另一方面，法院也希
望双方能调解，并极力进行

撮合。”

爱心是风，卷起浓密的

云；爱心是云，化作及时的雨。

为了充分照顾双方的利益，王

军强律师采取了一种较为妥

善的方式，即通过中介公司引
入第三方购买人，将房屋交易

过户到新的购买人名下，由新

购买人将全额购房款交付给
卖方，然后再由卖方退还原有

的 10万定金。

事情最终得以圆满解决，

王军强律师的这种做法也赢

得了原被告双方及法院的认

可，事后当事人还特地送来锦
旗表示感谢。

抓核心排除困难直奔主题
学而思，习而悦，方能敏

于行。

2018年，华炬（长治）律所

接到了一起金融案件。某借款

企业和其担保企业，因为资金

问题先后产生逾期，并先后停

止了运营，光是本金就欠银行

4000余万元。

接到任务后，王军强律师

和他的团队根据前期调查，很

快制定出了应对方案。其中，

有一个重要环节，对该案的推

进起到了至关重要的作用。

在做诉讼方案时，王军强

律师发现被告方担保企业在
北京某地的厂区有一块土地，

可谓是重大收获。不过，这块

地却被当地政府列入了拆迁

范围。此时，“皮皮驴”的高效，

在实践中得到了生动诠释。从

了解到消息的第一时间起，王

军强律师就没有停顿，并果断

向法院申请了财产保全。由于

是异地办案，因此期间他不得

不先后多次往返、奔波于北京

和山西两地之间。

所有的工作中，最核心

就是通过当地中院，查询、落

实并冻结下发的拆迁补偿

款。而本案的复杂性也出乎
预期，就是这家担保企业已

经面临多起官司缠身，十分

考验王军强律师的专业素养

和执业水平。

正所谓凭你几路来，我只

一路去。为了维护客户（银行）

的利益，面对复杂的案情，王

军强律师沉着冷静，丝毫不受

干扰，申请法院向当地拆迁指

挥中心下达了协助执行函，于

纷乱中直奔案件核心。最终，

在排除重重困难后，拆迁款顺

利打入了人民法院的账户，成

功帮助客户（银行）收回全部
本金利息费用。

“前后历时 3年，中间的

阻力、困难相当多。”王军强律

师表示，律师的作用就是严格
按照法律规定，督促、协助人

民法院将法律措施予以落实。

讲效率借力打力以诉促谈
工欲善其事，必先利

其器。

同样是金融借款案件，但

金额却天差地别。这次，银行

的债权达到了将近 2亿，且时

间特别紧，任务重，相比上次

的案件，更具挑战。

2020年，某上市公司向银

行贷款近两亿，却仅支付了

800万元本金，之后便没了下

文。按照借款的基本流程，这
家公司同样有自己的担保

人，也是一家上市公司。前

期，当事人（银行）和这两家

公司进行过多次谈判，但始

终没有谈妥。

作为债权人的代理律师，

王军强随即启动了应急程序，

并带领团队制定了一个详细

方案。虽然是大额逾期，但经

过深入了解和充分沟通，王军

强决定采取以诉促谈的方式
推进案子，因为双方是彼此的

重要合作伙伴，仍然有业务往

来。
根据方案，王军强向人民

法院提交了民事诉讼立案，并

对借款人和担保人都采取了

财产保全措施。其目的在于，

依托、借助人民法院的强大力

量，促使借款人和担保人与当

事人进行有效谈判。

在法律力量的威慑下，两

家公司没有再“讨价还价”，而

是毫无怨言将所有借款、本息

全部履行完毕。

“这里面有个关键，就是

案子的时效性，必须要赶在月

底前落实诉讼和保全。”王军

强说，因为每月 21 日对借款
人和担保人都是个关键的时

间点，对方需要动用账户、履

行手续、结算工资等所有工

作，因此律所抢在国庆前三

天进行了立案，并申请了财

产保全，进而逼迫对方回到了

谈判桌。
从 9月接到任务，到国庆

前抢点结案，这么短的时间

里，这么大的金额，面对繁琐

的工作，既体现了律师的智
慧，也体现了律师的执行力和

效率。这也成为王军强从业以

来，目前办理的最大的一个执
行案件。

春有百花秋有月, 夏有凉

风冬有雪。谈及感想，王军强

表示，作为执业律师，在案件

执行过程中，一定要严格按照

法律规定依据行使权利；一定

要勤奋高效，认真负责，做好

充分准备工作；一定要有提前

预判，规避不必要纠纷。仅此

而已！

本报记者张丹丹
贾婷茹高瑾

山西华炬（长治）律所王军强：

破解执行难一定要勤奋高效
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太原市万柏林区人民检察院赵冰峰检察长

走访包联企业问计问需 助力优化营商环境

本报讯（记者 黄晶）为深入贯彻落实太原市人民

检察院“关于做好‘社会各界话检察’专题报道工作

的通知”要求，2月 16日，太原市杏花岭区人民检察

院主动邀请太原市人大代表赵淑萍对派驻公安检察

室暨侦查监督与协作配合办公室工作进行监督、指

导，相关工作机制和做法受到了赵淑萍代表的高度

赞誉。

座谈会在公安杏花岭分局执法办案管理中心召

开，检察院党组成员、副检察长王秀梅，办公室主任

孔晓杰，第一检察部负责人刘莎莎及公安法制部门

张贵峰等同志参加。

会上，王秀梅首先介绍了派驻公安检察室的相

关情况和取得的成绩，并着重阐述了侦查监督与协

作配合办公室成立的背景、工作办法、工作机制以及

与检察室的关系和各自的工作重点、内容及具体做

法。有关工作人员还就如何网上监督监控进行了展

示。王秀梅指出，办公室成立之后，杏花岭区检察院

在派驻公安检察室工作的基础上，坚持“在协作中保

障侦查，在配合中实现监督”的工作思路，更加注重

解决公安机关在侦查中遇到的证据收集、案件定性、

执法标准以及法律适用、诉讼程序等方面的问题，更

加侧重将重大案件的会商研究、监督业务数据的分

析研判、案件信息的共享通报等工作机制落实落细，

并通过积极发挥侦查主导作用，一个强有力的以证

据为核心的指控体系已初步形成，并取得明显成效。

赵淑萍对派驻公安检察室暨侦查监督与协作配合办

公室工作给予了充分肯定和高度评价。赵淑萍指出，

长期以来，杏花岭区检察院一贯坚持外部监督与内

部监督并重的理念，能够自觉主动接受人大监督，干

警执法规范化水平不断提升，并通过进一步强化法

律监督职能，在维护社会稳定和服务经济发展中发

挥了重要作用。同时，希望杏花岭区检察院再接再

厉，能动履职，在为大局服务、为人民司法中贡献检

察智慧和力量，不负党和人民的厚望。

太原市杏花岭区人民检察院

主动接受监督获点赞
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